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学生专场种下400多棵树苗
下周将进行企业专场，报名仍在继续

“我们四个是一个寝室的，

已经种了十几棵树。别看我们都

是女生，种起树来可不比男生

差，这叫巾帼不让须眉。”山东工

商学院的万晴笑着告诉记者，另

外三位同学分别叫白雪、胡雪、

禹哲媛，白雪种了6棵树，依然没

有放下手中的铁锹。

记者看到白雪、万晴的手

上都磨出了茧，茧磨破了皮流

出了血，“流点血算什么呀，我

还能接着干。”万晴还是不肯放

下手中的铁锨。旁边的男生看

到后自愧不如，“大家都称她们

四朵金花，果然名不虚传，平时

不仅学习好，没想到植起树来

也同样认真，拿铁锨挖坑、填土

有模有样。”

植树活动结束，四姐妹数了

一下，一共植了20棵树。

四姐妹一气种下20棵树

本报4月17日讯 由三兴集

团和本报联合主办的低碳补偿
海防林春季有奖植树活动，在上

周日继续进行学生专场，来自山

东工商学院和中国农业大学的

近百名学生在套子湾合力种下
了400多棵树苗。24日将是本次

植树活动的最后一期，届时将

进行企业专场，报名仍在继续。

“上个周我们老师带着孩

子参加了你们的植树活动，这

个周我们学校的学生能不能也

参加植树。”4月10日的学生专场
植树活动结束后，记者接到了

中国农业大学人文学院刘同学
的咨询电话。想要参加植树活

动的还有山东工商学院的同学
们，“我们两个班的60多个同学
都想参加植树活动，还有学生

专场吗？”考虑到高校大学生的

植树热情，本报将17日的植树活

动继续定为“学生专场”。

17日上午9时许，来自山东

工商学院和中国农业大学的近

百名高校大学生，乘坐本报的

大巴车来到了植树地点。“知道

今天要植树，大家早早就换好

了运动服、穿上了运动鞋。”山东

工商学院管理科学与工程学院

信息管理与信息系统102班班长

於同学告诉记者，“很多同学以

前没有植过树，有这样一个机

会，大家都挺高兴的。”学生们领

到工具和树苗以后，开始分工

合作，挖坑的挖坑，填土的填土，

热火朝天地大干起来，不到一

个小时200多棵树苗便整整齐齐

地排起了队。中国农业大学的

同学们同样不甘示弱，种起树

来也是劲头十足，“我们班女生

比较多，但是干起活来同样卖

力。”中国农业大学人文学院公

共管理系09级3班的团支书刘同

学告诉记者，植树活动受到了

班级同学的欢迎。

活动结束后，来自两所高

校的大学生共栽下了400多棵

树苗。

“买一份齐鲁晚报，三兴送你一片绿色”有奖植树活

动将在下周日 ( 4月24日)继续举行，全部活动结束后进行
抽奖。只要持本报抽奖凭证，参加植树，即有机会赢取苹
果MP3和《齐鲁晚报·今日烟台》半年订报卡。全部活动

结束后，我们将在报纸上公布获奖者姓名，并一一电话
通知。

4月24日 (下周日)植树活动我们将举办“企业植树专

场”，现场除了植树外，还准备了一些活动让大家在植树的

同时尽情体验自然，收获快乐。如果您有好的想法，也可以

打电话告诉记者。您可以单独报名，也可以单位集体报名，

欢迎大家参与，植树活动咨询和报名电话13589875032。

为远方亲人植一棵“平安树”

17日上午，来自中国农业

大学的王鹏，希望通过活动为

远方的亲人植一棵“平安树”。

王鹏告诉记者，他家在云南，

一年才回家一趟。“虽然有时也会

和家人通过电话联系，但还是很

想念，正好借这次植树活动为他

们植下一棵平安树。”王鹏还告诉

记者，作为一名大学生，亲身参与

到低碳环保的活动中，在享受自

然乐趣的同时，也在实践中增强

了低碳环保的意识

稿件由本报记者 苗华茂 孙芳芳 何泉峰 实习生 许
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山东工商学院的同学们共植一棵树作为纪念。本报记者 赵金阳 摄

本报记者专访山东足球功勋教练殷铁生

期待更多的孩子爱上足球
本报记者 毛旭松

烟台足球再出著名球星

提到烟台市民参与民间体
育的热情，殷铁生教练大加赞赏。

“烟台作为体育之乡，群众体育基

础非常雄厚，体育运动氛围浓厚，

烟台市体校同样功不可没，为中国

体坛培养出很多好苗子。”

殷教练指出，从这次民间组织

的烟台业余足球联盟来看，1300多

人参与，这么大的规模，搞得非常

规范，从全国来看，都走在城市业

余足球的前列，是其他地市组织业

余足球比赛的学习榜样。

对于烟台足球存在的问题，殷

铁生坦言，虽然民间体育搞得非常

红火，以前也出过一些足球名将，

像烟台籍的唐晓程、邵延杰都是山

东足球界响当当的人物，甚至在整

个中国足坛都名列前茅。但是最近

几年，烟台并没有出现很好的职业

足球人才，这对于有着浓厚足球传

统的烟台来说是不应该的。

跟济南、青岛相比，烟台的足
球发展还有很长的道路要走。“烟
台如果能组建一支职业球队，参与

到中国足球职业联赛当中，不论对

于提升烟台足球的地位，还是带动

群众看球的热情，会有着极大的帮

助。”

中国足球后备力量不足

对于现在中国足球水平的停

滞不前，曾担任过中国国奥队主

教练的殷铁生直言，当今中国足
坛，喜欢并且参与踢球的孩子越

来越少，导致足坛后备力量不足，

人才储备缺乏。在他看来，一定程

度上和孩子学习压力大有关，另

外部分家长担心孩子踢球受伤，

也是一个重要的原因。

“鼓励成年人组织系统的足
球比赛，对于青少年来说，能够树

立很好的榜样，慢慢培养孩子对

足球的热情，循序渐进，只要有更

多的孩子参与到足球这个项目中

来，中国足球的未来还是很有希

望的。”殷铁生期待更多的孩子爱

上足球。

中国足球早日走向辉煌

山东籍教练殷铁生、宿

茂臻、范学伟、李霄鹏均执教国字
号球队，四个山东人挑起了中国足
坛的半壁江山。“中国足坛危难之

际，足协领导有此安排，作为山东

教练义不容辞。”殷铁生说，执教国

字号队伍，希望中国足球能够日益

强大，冲出亚洲，走向世界。“作为

中国足坛的一分子，尽我所能的帮

助中国足球走向成功。”

对于得意弟子宿茂臻和李霄

鹏，殷铁生非常欣慰，“这两个人都

是山东足球的代表人物，作为年轻

教练，已经执教国字号队伍，二人

前途无量，是我们山东人的骄傲。”

殷铁生简介：
殷铁生出生于1956年8

月16日，1972年进入山东青年

队从此踏入了足球生活。在

1988年挂靴退役后，继续投

身足球事业，先后执教了

山东足球队、长春亚泰

队、青岛中能队，在

2008年又先后以临

时主教练身份执教

了国奥队和国家队。2010年出

任中国青年女子足球队(U19)

主教练至今。

4月16日，培养过宿茂臻、李霄鹏的山东足球功勋教练殷铁生来到烟台，参加烟台城市足球联赛
开幕仪式。借此机会，本报记者对他进行了专访。

寄予

担忧殷铁生（图片来自网络）
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